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An die Vorsitzende des Ausschusses für 
Wirtschaftsförderung und Tourismus 
Frau Carola Rotert  
Kreishaus 
40822 Mettmann 

 
 

Sitzung des Ausschusses für Wirtschaftsförderung un d Tourismus am 13. Mai 2013 
- hier: Antrag und Anfrage der CDU-Kreistagsfraktio n zum Thema „Realisierung des 
Neanderlandsteiges“   
 
 
 
Sehr geehrte Frau Rotert, 

die CDU-Kreistagsfraktion beantragt für die Sitzung des Ausschusses für Wirtschaftsförderung und Tourismus  

am 13. Mai 2013 die Aufnahme des oben genannten Tagesordnungspunktes und bittet Sie, den nachfolgenden 

Beschlussvorschlag zur Abstimmung zu stellen und die beiliegende Anfrage durch die Verwaltung beantworten 

zu lassen.   

 

Beschlussvorschlag  

Bis auf Weiteres wird in jeder Sitzung des Ausschusses für Wirtschaftsförderung und Tourismus über die 

fortschreitenden Arbeiten zur Realisierung des Neanderlandsteiges berichtet. Hierfür ist ein ständiger 

Tagungsordnungspunkt einzurichten.     

 

Begründung  

Die Beteiligung der Politik an den Realisierungsschritten des Neanderlandsteiges erfolgte in der Vergangenheit 

nur sehr dürftig. Nachdem das im vergangenen Jahr gesetzte Ziel, die ersten fünf Etappen von Haan nach 

Velbert im Oktober 2012 zu eröffnen, nicht erreicht werden konnte, hat die Verwaltung offensichtlich mit 

Nachdruck und hohem personellen Einsatz an der Realisierung gearbeitet, so dass ab Mitte 2013 die ersten 

Teilabschnitte eröffnet werden können. In der letzen Sitzung des Kreistages wurden wir unter dem 

Tagesordnungspunkt  „Informationen der Verwaltung“ über die geplanten Eröffnungstermine informiert.  

Diese Entwicklung begrüßen wir ausdrücklich. Auch schätzen wir das Engagement der Mitarbeiter sehr. Es ist 

sicherlich nicht selbstverständlich, dass ein Großteil der Gespräche zur mit den Beteiligten  an Wochenenden 

geführt wird. Gleichwohl hätten wir uns eine viel stärkere Beteiligung der Politik gewünscht. Dass wir 
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Einzelheiten der Planung der Presse entnehmen müssen oder in persönlichen Gesprächen mit Beteiligten 

erfahren, ist aus unserer Sicht sehr bedauerlich. Gerne hätten wir beispielsweise unsere Ideen zur  

Weggestaltung mit eingebracht. Daher muss der Meinungsaustausch mit den politischen Gremien zukünftig 

verbessert werden.   

 

Darüber hinaus bittet die CDU-Kreistagsfraktion um die Beantwortung insbesondere folgender Fragen: 

 

1) Sind alle haftungsrechtlichen Fragen mit den Grundeigentümern geklärt und alle notwendigen Verträge 

geschlossen?  

2) Welche „Hindernisse“ sind bis zum Eröffnungstermin noch zu erwarten bzw. zu überwinden?   

3) In welchem Rahmen soll die Eröffnung der einzelnen Etappen stattfinden? 

4) Welche Planungen verfolgt die Verwaltung hinsichtlich der Möblierung und Weggestaltung? 

 
 
Auch wenn das Thema haushaltstechnisch in den Zuständigkeitsbereich des Bau- und Planungsausschusses 

fällt, halten wir die weitere „federführende“ Begleitung durch den Ausschuss für Wirtschaftsförderung und 

Tourismus für sinnvoll.   

 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 
 
 
Klaus-Dieter Völker 
Fraktionsvorsitzender  


